

ABSTRAK

ELWIN S. HASAN. 2012 “ Partisipasi Masyarakat Dalam Penyelenggaraan PAUD Terintegrasi Dengan Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat Mandiri Pedesaan Desa Molalahu Kecamatan Pulubala”. Jurusan Pendidikan Anak Usia Dini Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Gorontalo. Di bawah pembimbing I Dra. Rapi Us. Djuko, M. Pd dan pembimbing II Nunung Suryana Jamin, SE, M. Si.

Penelitian ini bertujuan: 1) Untuk mengetahui dan menganalisis seberapa besar partisipasi masyarakat dalam penyelenggaraan PAUD; 2) Untuk mengetahui dan menganalisis kendala-kendala yang dihadapi dalam penyelenggaraan PAUD terintegrasi dengan Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat Mandiri Pedesaan Desa Molalahu Kecamatan Pulubala Kabupaten Gorontalo; 3) Untuk mengetahui dan menganalisis faktor penunjang penyelenggaraan PAUD terintegrasi dengan Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat Mandiri Pedesaan Desa Molalahu Kecamatan Pulubala Kabupaten Gorontalo.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif. Teknik pengumpulan data meliputi: 1) wawancara untuk mengungkap informasi tentang partisipasi masyarakat dan dalam penyelenggaraan PAUD yang di integrasikan dengan program nasional pemberdayaan masyarakat mandiri pedesaan, dan 2) dokumentasi digunakan untuk mencari data-data pelengkap.

Sehubungan dengan hal tersebut di atas, kesimpulan hasil penelitian ini adalah 1) Partisipasi masyarakat dalam penyelenggaraan PAUD hanya dilakukan oleh sebagian masyarakat desa karena sebagian besar masyarakat bermata pencaharian sebagai petani dan buruh tani didalam memenuhi kebutuhan keluarga. Padahal Partisipasi merupakan keterlibatan aktif dari seseorang, atau sekelompok orang (masyarakat) secara sadar untuk berkontribusi secara sukarela dalam program pembangunan dan terlibat mulai dari perencanaan, pelaksanaan, monitoring sampai pada tahap evaluasi. 2) Kendala yang dihadapi dalam penyelenggaraan PAUD terintegrasi dengan Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat Mandiri Pedesaan Desa Molalahu Kecamatan Pulubala Kabupaten Gorontalo dipengaruhi oleh 2 faktor yaitu faktor dalam lingkungan dan faktor yang mempengaruhi partisipasi masyarakat dalam suatu program berasal dari unsur luar lingkungan. 3) Faktor penunjang penyelenggaraan PAUD yang di integrasi dengan Program Nasional Pemberdayaan Masyarakat Mandiri Pedesaan Desa Molalahu Kecamatan Pulubala Kabupaten Gorontalo adalah sebagai berikut : 1) Jumlah Penduduk, 2) Jumlah Anak Usia Dini, dan 3) Tingkat Pendapatan Masyarakat / Ekonomi.

Kata Kunci : Partisipasi, Penyelenggaraan PAUD Dan Program PNPM